

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 48 (1903)
Heft: 3

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

XLVIII^e Année.

N° 3.

Mars 1903.

COUP D'ŒIL

SUR LA

GUERRE SUD-AFRICAINE

On peut se demander s'il n'est pas trop tôt pour envisager les conséquences de la guerre sud-africaine. D'une part, en effet, les circonstances très particulières et nouvelles de la lutte engagée dans ces vastes régions à moitié sauvages, de l'autre, l'absence de détails tactiques abondants et certains, opposent de grandes difficultés à une étude de ce genre, et l'on n'arrivera que peu à peu à être fixé sur la portée exacte des faits.

Cependant, on a déjà commencé à tirer des conclusions de ces expériences et, si une certaine réserve s'impose, on peut dire que les grandes lignes se dessinent avec une clarté suffisante. Pour en avoir un aperçu, il faut, en premier lieu, chercher à distinguer, pour autant que cela est possible, ce qui dans la guerre sud-africaine est particulier à cette campagne de ce qui est d'une application générale.

Il est bon cependant de remarquer que tout ce qui paraît inusité ou exotique ne saurait être rejeté pour le seul motif que cela heurte les idées reçues. En outre, les guerres coloniales ont pris, à la fin du XIX^e siècle, une si grande importance que même ceux de leurs résultats qui sont inapplicables en Europe conservent une valeur pratique à ce point de vue spécial.